
様式第１号（第９条関係） 

 

議会意見交換会実施報告書 

 

開 催 日 時  平成 30年 5月 22日（火） 午後 7時 00分～午後 8時 41分 

開 催 場 所 長浜市民交流センター 

参 加 市 民 数 ３１人 

出 席 議 員 

班 長 東 久雄副議長 

記録者 中川リョウ議員 

報告者 中嶌康雄議員、鋒山紀子議員、西邑定幸議員、 

松本長治議員、佐金利幸議員 

出席議員 浅見勝也議員、柴田光男議員、吉田 豊議員、 

     草野 豊議員 

実 

施 

内 

容 

報 

告 

意見交換会 

＜司会＞ 矢守昭男議員 

◇開会挨拶 東 久雄副議長 

◇議員紹介 各議員自己紹介 

◇第１部 議会報告 

＊各常任委員会からの審査報告 

・総務教育常任委員会 中嶌康雄議員 

・健康福祉常任委員会 鋒山紀子議員 

・産業建設常任委員会 西邑定幸議員 

・予算常任委員会   松本長治議員 

＊質疑応答（内容については下記「要望・提言等」のとおり） 

◇第２部 テーマに基づく意見交換会 

＊地域づくりについて 佐金利幸議員 

＊質疑応答（内容については下記「要望・提言等」のとおり） 

◇第３部 意見交換 

（内容については下記「要望・提言等」のとおり） 

◇閉会挨拶 草野 豊議員 

 

 

 



要望・提言等 

 

第１部議会報告 

●六荘地区地域づくり協議会 

Ｑ 地域づくり法人化の促進３団体はどこを想定して予算化されたのか。 

Ａ 委員会の中でも質問したが３地区の法人化を目指して進めるとのことで、予算化されて

います。具体的には検討しているとのことでした。 

Ｑ 任意団体のままだと責任の所在などの課題がありますが、任意団体から法人化すること

は、どこに着目されて議論されたのか。 

Ａ 法人化することによりコミュニティビジネスが増える等の可能性もあり、市として法人

化をすすめていかれるので、しっかり委員会でも議論しています。 

・まちづくりセンターの指定管理を受けられる受けられない地域づくり協議会があるが、足

並みを揃える方向で検討いただきたい。 

Ｑ 健康福祉常任委員会の子育て支援のうち、就学児童の学習支援についても委員会の中で

議論をお願いしたい。 

Ａ 子どもの貧困対策にも繋がると考えておりますので委員会の中でも取り組んでいきたい

と考えています。 

Ｑ 地域づくり協議会の法人化について、市の方でスキームを作っていただいて提示をお願

いしたい。 

Ａ 真摯に受け止め、当局側にも伝えます。 

●びわ地域づくり協議会 

Ｑ キッズスペース補助金について、子育て支援を地域づくり協議会でも取り組んでいる。

なぜ小売店や飲食店と限定されているのかお聞きしたい。地域づくり協議会や市民全体に

浸透するようにしていただきたい。 

Ａ 考察して参りたいと思います。 

●南郷里地域づくり協議会 

Ｑ 公共交通網形成計画策定時にヒヤリング等があった。高齢者の交通手段の確保を伝えた

が実現していくのはハードルが高く、ご支援をお願いしたい。 

Ａ 委員会としても地元の意見を十分に反映してほしいと伝えています。今のご意見もしっ

かり反映していきたいと考えています。 



●神田地区地域づくり協議会 

Ｑ 田村駅周辺整備事業は市南部地域の整備と聞いているがどこの範囲で考えているのかお

聞きします。 

Ａ 長期的な視点での計画。田村駅から６００メートルの範囲と捉えています。田村駅周辺

以外の地域でも波及効果があると考えています。議会としても、今後、中・長期的な視点

で周辺地域にシナジー効果がある事業にしていきたいと考えています。 

●西黒田ふるさと振興会議 

Ｑ 西黒田地区の県道で、駐在所からコンビニまでやその周辺に歩道をつくっていただきた

い。県にしっかり伝えてほしい。 

Ａ 見通しも悪く大変重要な事業であると思う。県にはすでに要望しており、対応を注視し

ています。 

 

第２部 「地域づくり」について 

●六荘地区地域づくり協議会 

Ｑ それぞれの地域づくり協議会で地域課題に取り組んでおられる。現場の声を聞いていた

だいているのか。 

地域活力プランナーや人的支援の制度維持をお願いしたい。 

Ａ 様々な支援により少しでも地域づくり協議会のお役に立てるようにしていきたいと考え

ています。 

●浅井湯田地域づくり協議会 

Ｑ 住民の意識がついていっていないと感じる。職員の派遣を行っていただいており、大変

ありがたいが、職員だけが頑張っている。職員の評価はどうされているのか。 

Ａ 職員の自己評価の中に地域貢献に関する項目があり、行政側もしっかり評価しています。 

Ｑ あらゆる分野があるので掴みにくいが、支援員だけでなく地元の職員や議員もいろいろ

な形で引っ張ってほしい。 

Ａ 田根地区では本当に頑張っておられ、地元の職員も頑張っています。できるだけ地元の

職員にも参加してほしいし、参加しやすい体制づくりもお願いします。 

●南郷里地域づくり協議会 

Ｑ 住民自治として推進大会を年２回しているがなかなか行動、実行までたどり着かない。

人材の育成に力を入れみんなで取り組んでいきたい。 



Ａ 地域での連携をしっかりお願いします。 

●長浜地区地域づくり連合会 

Ｑ 最近、まちづくりの限界を感じている。連合自治会と地域づくり協議会の両立は難しい

ので議会で議論をお願いします。 

Ａ 真摯に受け止めます。 

 

第３部 

●西黒田ふるさと振興会議 

Ｑ 南小学校のスクールガードを増やしていただいたが、備品等の支給や防犯カメラの設置

をお願いしたい。 

Ａ 当局に伝えます。 

●びわ地域づくり協議会 

Ｑ 県や国の事業であるが大雨による増水で毎年避難している。河川整備計画の策定は済ん

だが浚渫を早急にお願いしたい。 

Ａ 再三県要望をしています。改めて長浜市議会として要望していきたいと考えています。 

Ｑ 河川整備計画の進捗が進んでいない。２０年計画の内容が住民に伝えられてこない。い

つになれば姉川が整備されるのか、市としても明確にしていただきたい。 

Ａ 市長も含めて前倒しでやってくれと要望しています。着実に事業は進んでいます。 

●六荘地区地域づくり協議会 

Ｑ 田村駅周辺整備事業では大きな絵を描いてほしい。 

Ａ 周辺地域の方の協議会メンバーへの参画も含め、当局へ要請していきます。 


